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Etienne ou Monsieur le Consul,  
 
T’as p’ t-être lu en son temps Monsieur le Consul de Lucien Bodard, tu te rappelles, l’histoire 
du papa du p’tit Lucien qui veut construire son chemin de fer pour relier Tcheng Tu à Hanoi. 
Il y fonctionne en tant que Consul de France et il se dit que s’il est allé tout là-bas, c’est pas 
pour arriver à pied de la Chine… Bon, ben nous, on a pas eu de Consul, puisque t’étais pas là, 
mais on a eu Madame la Conseillère d’Etat Esther Waeber Kalbermatten.  
 
Rubrique élection, elle est la première femme au Haut Gouvernement de notre canton et c’est 
pas rien ça, j’te jure, car nous étions les ders des ders à n’avoir pas élu de femme pour diriger 
le pays, comme l’explique au début Monique, notre Vice Chancelière d’Etat. Elle te la 
présente très bien et te nous commente comment notre estimée pharmacienne – oui, au départ, 
elle est pharmacienne de profession – a su manier l’Esther pour endormir ses homologues 
mâles du Conseil1… et prendre ainsi les commandes de l’ancien DSI (Département de la 
Sécurité et des Institutions) devenu le DSASI  (Département de la Sécurité, des Affaires Sociales et 
de l’Intégration). Si j’osais, je te dirais que, depuis, c’est notre ministre ESTHER-DSASI2

 
… 

Bref, elle te nous a quitté sa profession dans la ferme intention précisément de ne pas faire de 
la pharmacie avec la politique ! La lutte passive, c’est pas son truc et, en bonne socialiste, elle 
te pratique l’égalité, pour laquelle elle s’est engagée en créant, ou presque, le fameux bureau 
de l’Egalité, tu sais, ce meuble parfaitement symétrique, ayant le même nombre de tiroirs de 
chaque côté et deux chaises rigoureusement identiques se faisant face… Ce face-à-face, elle te 
le veut à fond la caisse dans ses services. Si j’ai bien esgourdé et noté – j’étais d’ailleurs tout 
près de Didier qui me coachait, donc ça doit être juste  – elle a environ 1'000 collaborateurs et 
elle en a marre de les voir s’écrire des lettres au lieu de se rencontrer. C’est ainsi que dans sa 
vision transversale de l’administration elle veut créer plus de cohérence entre les services3

 

… 
et bosse fort comme une Turque, afin que ceux-ci se côtoient et se tutoient un peu plus.  

Comme dans le Rotary, qu’a sa devise annuelle, elle formule son propre message personnel. 
Elle connaît le cri d’une population et sa maxime c’est dès lors : « une bonne intégration est la 
meilleure prévention contre l’isolement et la violence ». Intégrons, intégrons, c’est en 
intégrant qu’on façonnera des gens intègres4

 

… Bon le reste, c’est la présentation de son vaste 
département et je te l’épargne. Ah oui, quand même te dire qu’elle nous confirme que Patricia 
est sa présidente du Tribunal du Travail et nous on sait qu’elle attaque sa présidence du 
Rotary : deux fois présidente, c’est magnifique ! 

Comme toujours, après l’exposé, viennent les questions. Alors, là, Esther WK bloque tout de 
suite le pénalty. Elle prend la chose en riant mais dit bien qu’elle n’ouvrira pas le débat sur 
Bernard Rappaz. Deux questions sur d’autres sujets auparavant, sinon bernique !  Un bon truc 
ça, parce qu’à celles formulées par Véronique, elle t’amorce un long développement… 
Finalement, juste avant l’heure, Philip arrive quand même à dire qu’on la soutient dans son 
combat contre cet affamé, oui cet affamé de Droit qui se nourrit exclusivement de code pénal 
et qui tient mordicus à faire chanvre à part avec cette grande dame qu’est la Justice5
 

… 

Je laisse de côté le "Monsieur le Consul" mais te salue, mon cher Etienne, bien amicalement. 

 

01 07 10   Taddé 
                                                 
1 NDLR : vous voulez qu’on vous dise ? 
2 NDLR : pire, on peut pas faire ! 
3 NDLR : alors là, c’est bien dit ! 
4 NDLR : non, mais qu’est-ce qu’il a ? 
5 NDLR : ouf , c’est presque fini ! 


